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Théâtre documentaire à la Scène Nationale
de Cavaillon

Mohamed El Khatib envahit la Scène de La Garance avec 53 supporters du RC Club de Lens
Reconnus comme « meilleur public de France » pour leur fair-play, l’ambiance, la solidarité et l’amour
inconditionnel qu’ils et elles vouent à leur club… Avec une lucide tendresse, le metteur en scène leur
donne la parole, en live et en vidéo. Bière et frites sont acceptées en salle !

Et si on donnait la parole aux supporters de Foot ?

http://www.lagarance.com
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« Après une immersion d’un an aux côtés des clubs de supporters du RC Lens, nous réunissons 53
membres de ces associations pour créer une performance documentaire singulière. En s’appuyant sur
des témoignages individuels et des trajectoires personnelles, cette création donne à voir et entendre des
personnes qui consacrent une part importante de leur vie au supporterisme. » Ainsi a été conçu « 
Stadium » création du metteur en scène et réalisateur Mohamed El Khatib avec le Collectif Zirlib.
Représentations le mercredi 8 novembre à 19h et le jeudi 9 novembre à 20h. Billetterie en
ligne.

Atelier maquillage de supporter et paillettes !
Animé par Sylvette Ardoino, pendant l’heure qui précède chaque représentation.
Stadium. Mercredi 8 novembre. 19h. Jeudi 9 novembre. 20h. 3 à 20€.

Autour du spectacle
Ciné-débat  autour de série  documentaire Tribunes libres –  la  culture ultra (2020),  en présence de
Mohamed El Khatib et des supporters du RC Lens.
Jeudi 9 novembre. 17h30. Gratuit. Médiathèque La Durance. Cavaillon.

Scène Nationale La Garance. Rue du Languedoc. Cavaillon. 04 90 78 64 64.

Football féminin : les nations qui comptent le
plus de joueuses

https://www.billetterie-legie.com/theatredecavaillon/?spec_code=STAS
https://www.billetterie-legie.com/theatredecavaillon/?spec_code=STAS
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La neuvième édition de la Coupe du monde féminine de football se déroule du 20 juillet au 20 août 2023
en Australie et en Nouvelle-Zélande. L’entrée en lice de l’Équipe de France est programmée ce dimanche
contre  la  Jamaïque.  Demi-finaliste  à  l’Euro  l’an  dernier,  les  Bleues  font  partie  des  favorites  de  la
compétition, aux côtés des Anglaises et des Allemandes (finalistes de l’Euro), ainsi que des Américaines,
qui ont remporté le Mondial précédent.

Comme le met en avant le graphique ci-dessous, le ballon rond est un sport particulièrement populaire
auprès des femmes outre-Atlantique. Selon les données de la FIFA, il y aurait 1,6 million de joueuses
pratiquant le « soccer » à l’école, à l’université ou en club aux États-Unis. Dans le détail, 90 % des
footballeuses  américaines  licenciées  ont  moins  de  18  ans.  Quant  à  la  fédération  canadienne,  elle
dénombrait un peu plus de 260 000 joueuses (dont 80 % en catégories jeunes) dans son dernier rapport
annuel, soit un nombre plutôt important au regard de la population du pays.

En Europe, c’est en Suède et en Allemagne que l’on trouve le plus de footballeuses, avec autour de 190
000 licences recensées dans chacun des deux pays. Suivent ensuite la France et les Pays-Bas (un peu plus
de 160 000 joueuses). Le foot féminin a connu une belle progression dans l’Hexagone : au cours des dix
dernières années, le nombre de licences féminines enregistrées à la FFF a ainsi presque triplé. En
comparaison avec l’Amérique du Nord, la pratique du football féminin en Europe est plus répandue chez

https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/#topicOverview
https://fr.statista.com/themes/3653/les-femmes-et-le-sport/#topicOverview
https://digitalhub.fifa.com/m/231330ded0bf3120/original/nq3ensohyxpuxovcovj0-pdf.pdf
https://canadasoccer.com/wp-content/uploads/2023/05/CS_Annual-Report-2022-Web-EN.pdf
https://canadasoccer.com/wp-content/uploads/2023/05/CS_Annual-Report-2022-Web-EN.pdf
https://fr.statista.com/statistiques/1321579/nombre-licences-football-feminin-france/
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les adultes (entre 30 % et 50 % des joueuses licenciées en Europe sont majeures).

Si l’on rapporte le nombre de joueuses à la taille de la population féminine, les nations scandinaves
sortent du lot. En effet, on estime qu’environ 4 % des femmes pratiquent le football sous licence en
Suède et en Norvège – contre environ 1 % aux États-Unis et au Canada, et 0,5 % en France.
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Tristan Gaudiaut, Statista.

Les activités sportives préférées des Français

Quelles sont les activités sportives préférées des Français ? La dernière enquête du Consumer Insights
de Statista donne un aperçu des sports les plus pratiqués dans le pays. En tête de liste, on trouve la
randonnée, pratiquée au moins occasionnellement par 42 % des Français interrogés au cours de l’année
écoulée, suivie par la course à pied (28 %), le vélo (26 %) et la gymnastique de forme : fitness, aérobic,
cardio, etc. (25 %).

Sport professionnel le plus suivi dans l’Hexagone, le football complète le top 5 avec 21 % de pratiquants
occasionnels, juste devant la natation et la plongée (19 %). Parmi les autres activités physiques les plus
appréciées des Français, on peut également citer le tennis, le basketball, la danse et le yoga.

https://fr.statista.com/global-consumer-survey/surveys#overview
https://fr.statista.com/themes/4163/le-secteur-du-velo-en-france/
https://fr.statista.com/infographie/28155/sports-les-plus-suivis-en-france-popularite/
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
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Sports professionnels :Quels sports sont les plus suivis par les Français ?
Si la popularité du tennis est en perte de vitesse dans certains pays (comme aux États-Unis par exemple),
ce sport reste toujours très populaire en France. Selon les enquêtes du Consumer Insights de Statista, le
tennis est le deuxième sport professionnel le plus suivi par les Français, assez loin derrière le football et
juste devant le rugby.

https://fr.statista.com/infographie/27583/tennis-grand-chelem-joueurs-masculins-qui-ont-remporte-le-plus-de-titres/
https://www.statista.com/chart/28107/sports-followed-by-americans/
https://fr.statista.com/global-consumer-survey/surveys#overview
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
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Sur les quelque 3 900 amateurs de sport interrogés dans l’Hexagone, 36 % ont déclaré suivre des
compétitions de tennis professionnel, contre 33 % pour le rugby. Le ballon rond trône largement en tête,
étant suivi de près ou de loin par 72 % des répondants. Derrière ce trio de tête, deux sports sont au
coude-à-coude : le basketball (29 %) et le cyclisme (28 %), le dernier cité devant notamment une bonne
partie de sa popularité au Tour de France.

https://fr.statista.com/themes/3308/le-rugby-a-xv-en-france-et-dans-le-monde/
https://fr.statista.com/themes/5543/la-nba/
https://fr.statista.com/themes/9646/tour-de-france/
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De Tristan Gaudiaut pour Statista

Les meilleurs buteurs de l’histoire de la
Coupe du monde

https://fr.statista.com/
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Après un match incroyable, qui s’est achevé sur le score de 3-3, les Bleus, tenants du titre de 2018, se
sont finalement inclinés en finale de la Coupe du monde 2022 face à l’Argentine. Il s’agit de la troisième
finale de l’histoire de la compétition qui s’est jouée aux tirs au but – la dernière remontant à Italie-France
en 2006.

https://fr.statista.com/themes/9951/qatar-et-coupe-du-monde-2022/
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Avec le sacre de l’Albiceleste, Lionel Messi, 7 fois Ballon d’or, a ajouté le dernier titre qui manquait à son
palmarès. L’attaquant argentin de 35 ans a également battu le record d’apparition en Coupe du monde
(26 matchs) et entre dans le top 5 des meilleurs buteurs de la compétition : avec 13 buts marqués en 5
tournois depuis 2006.

Auteur d’un triplé en finale, Kylian Mbappé a remporté le « Soulier d’or » en guise de lot de consolation.
L’attaquant français finit en tête du classement des buteurs de l’édition 2022, avec 8 réalisations, juste
devant Messi (7). Au total, à 23 ans, il affiche 12 buts en 2 participations et se retrouve ainsi à hauteur de
Pelé au panthéon des buteurs du Mondial. Une statistique plutôt de bon augure pour l’avenir du football
français  –  l’équipe  finaliste  face  à  l’Argentine  étant  en  grande  partie  représentée  par  la  nouvelle
génération : 12 des 18 Bleus ayant pris part à la finale avaient moins de 26 ans.

Comme le rappelle notre graphique, le meilleur buteur de l’histoire de la Coupe du monde est l’attaquant
allemand Miroslav Klose, qui avait marqué un total de 16 buts en 4 participations avec la Mannschaft de
2002 à 2014. Le meilleur buteur tricolore reste Just Fontaine, qui avait réalisé en 1958 la prouesse
jusque-là pas encore rééditée d’inscrire 13 buts en un seul tournoi (six matchs pour être précis).

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Orizo : les modifications du réseau ce week-
end lors de la Coupe du monde de Football

https://fr.statista.com/infographie/26290/ballon-dor-liste-des-vainqueurs-et-palmares/
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
https://fr.statista.com/
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La Coupe de monde de Football va s’achever ce week-end avec la petite finale le samedi 17 décembre à
16h qui opposera le Maroc et la Croatie, et la finale entre la France et l’Argentine le dimanche 18
décembre à 16h. Pour des raisons de sécurité liées aux risques de débordements, le réseau de transports
Orizo se voit dans l’obligation de faire quelques modifications.

Le samedi 17 décembre

Les lignes du Gard fonctionneront normalement. Il n’y aura pas de rentrée dépôt pour les lignes 5, 16,
18, 20 et Piot. Les lignes 5 et 16 effectueront leur terminus à Porte de l’Oulle, il n’y aura donc pas de
changement d’horaires.

Les derniers départs du tramway se feront à 17h29 de St Roch et à 17h08 de St Chamand.
Les derniers départs de la ligne C2 se feront à 16h54 de Buld’Air et à 16h31 de Hopital.
Les derniers départs de la ligne C3 se feront à 16h53 d’Agroparc et à 16h40 de St Lazare.
Les derniers départs de la ligne 4 se feront à 16h34 d’Avignon Poste et à 16h33 d’Agroparc.
Les derniers départs de la ligne 6 se feront à 16h55 d’Avignon Poste et à 17h05 de P+R
Amandier.
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Les derniers départs de la ligne 7 se feront à 16h24 de Palais de Justice et à 16h26 de
Cannonets.
Les derniers départs de la ligne 8 se feront à 16h31 de Blagier et à 16h04 de Porte de l’oulle.
Les derniers départs de la ligne 9 se feront à 17h10 d’Agricola et à 16h42 d’Avignon Poste.
Les derniers départs de la ligne 10 se feront à 17h11 Avignon TGV et à 16h44 d’Avignon
Poste.
Les derniers départs de la ligne 11 se feront à 16h54 de St Saturnin et à 16h10 d’Avignon
Poste.
Les derniers départs de la ligne 12 se feront à 16h34 de St Chamand et à 16h18 d’Avignon
Nord.
Les derniers départs de la ligne 14 se feront à 16h56 du Pontet Le lac et à 16h29 de St
Chamand.
Le dernier départ de la ligne 22 se fera à 16h24 de St Chamand.
Les derniers départs de la ligne 23 se feront à 16h00 de Barthelasse et à 16h36 de St Lazare.
Les derniers départs de la ligne 30 se feront à 16h28 d’Avignon TGV et à 16h26 d’Agroparc.
Le dernier départ de la navette Citizen Italiens se fera à 17h17 du Parking des Italiens.
Le dernier départ de la navette Citizen République se fera à 17h03 de Cité administrative.
Le dernier départ de la ligne BAL se fera à 16h32 de Limbert.

Toutes les autres lignes circuleront normalement.

Le dimanche 18 décembre

Comme pour le samedi, les lignes du Gard fonctionneront normalement. Il n’y aura pas de rentrée dépôt
pour les lignes 5, 16, 20 et Piot. Les lignes 5 et 16 effectueront leur terminus à Porte de l’Oulle, il n’y
aura donc pas de changement d’horaires.

Les derniers départs du tramway se feront à 17h21 de St Roch et à 17h00 de St Chamand.
Les derniers départs de la ligne C2 se feront à 16h29 de Buld’Air et à 16h11 de Hopital.
Les derniers départs de la ligne C3 se feront à 16h36 d’Agroparc et à 16h36 de St Lazare.
Les derniers départs de la ligne 4 se feront à 16h03 d’Avignon Poste et à 16h33 d’Agroparc
salle de Montfavet.
Les derniers départs de la ligne 9 se feront à 16h45 d’Agricola et à 16h50 d’Avignon Poste.
Les derniers départs de la ligne 12 se feront à 16h20 de St Chamand et à 16h20 d’Avignon
Nord.
Les derniers départs de la ligne 30 se feront à 16h13 d’Avignon TGV et à 16h46 de P+R
Amandier.
Le dernier départ de la navette Citizen Italiens se fera à 17h08 du Parking des Italiens.
Le dernier départ de la ligne BAL se fera à 16h32 de Limbert.

Toutes les autres lignes circuleront normalement.
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V.A.

Mbappé sur les traces des meilleurs buteurs
du Mondial
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Auteur de deux buts sublimes et d’une passe décisive face à la Pologne en huitièmes de finale de la
Coupe du monde 2022, Kylian Mbappé s’est montré une nouvelle fois impressionnant et décisif dans cette
compétition, recevant les louanges de la presse du monde entier. L’attaquant français trône actuellement
seul en tête du classement provisoire des buteurs de l’édition 2022, avec 5 buts.
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Dans l’ensemble avec les Bleus, avec 33 buts en 63 sélections, Kylian Mbappé a déjà fait mieux que
Zinédine Zidane, qui avait fait trembler les filets adverses à 31 reprises en 108 capes entre 1994 et 2006.
Âgé de 23 ans seulement, l’actuel attaquant du PSG semble donc bien parti pour faire tomber le record
de buts marqués en Équipe de France, tout juste établi par Olivier Giroud à 36 ans : 52 réalisations,
devant Thierry Henry (51 buts).

Pouvant encore, en théorie, compter sur une décennie de carrière internationale devant lui (s’il ne se
blesse pas), Kylian Mbappé est également bien positionné pour viser un autre record : celui du nombre
de buts inscrits en Coupe du monde. Avant le quart de finale face à l’Angleterre samedi prochain, le natif
de Bondy affiche 9 réalisations au compteur au cours de son deuxième tournoi. Juste derrière Lionel
Messi (35 ans), encore en lice avec l’Argentine et qui compte 10 buts en cinq participations. Parmi les
joueurs en activité, un seul fait mieux à cette date : Thomas Müller (10 buts en quatre tournois), mais il a
été  éliminé avec l’Allemagne.  Derrière,  on retrouve Cristiano Ronaldo (8  buts)  et  Harry  Kane (7),
respectivement encore en course avec le Portugal et l’Angleterre.

Comme le montre notre graphique, le meilleur buteur de l’histoire du Mondial reste l’attaquant allemand
Miroslav Klose, qui avait marqué un total de 16 buts en quatre participations avec la Mannschaft de 2002
à 2014. À l’issue de sa deuxième participation, ce dernier affichait un total de 10 réalisations. Les
légendes brésiliennes Ronaldo et Pelé, elles aussi entrées au panthéon des buteurs du tournoi, affichaient
respectivement 4 et 7 buts au compteur à la fin de leur second Mondial, pour un total final respectif de
15 et 12 buts. Kylian Mbappé n’est également plus qu’à 4 longueurs du record de buts inscrits par un
footballeur français, Just Fontaine, qui avait réalisé en 1958 la prouesse jusque-là pas encore rééditée
d’inscrire 13 buts lors d’un seul et même tournoi (six matchs).

Tristan Gaudiaut pour Statista.

Un nombre croissant de villes boycottent le
Mondial au Qatar

https://fr.statista.com/
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Un nombre croissant de villes françaises refusent d’installer des fan-zones et des écrans géants pour
diffuser les matchs de la Coupe du monde de football, qui se tiendra au Qatar du 20 novembre au 18
décembre 2022. Parmi les raisons de ce boycott figurent des justifications humanitaires, liées notamment
au traitement des travailleurs immigrés sur les chantiers des stades de l’émirat du Golfe, mais aussi
environnementales : la ville de Nancy ayant souligné dans un communiqué le « décalage » entre « l’usage

https://fr.statista.com/themes/9951/qatar-et-coupe-du-monde-2022/
https://fr.statista.com/infographie/28328/comparaison-couts-organisation-accueil-coupe-du-monde-qatar-2022/
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de stades climatisés (…) » et « les enjeux de transition écologique ».

Comme le montre notre carte basée sur des informations publiées par Le Monde, le 4 octobre, onze
communes de l’Hexagone avaient déjà acté l’absence de retransmission publique des matchs. Après
Strasbourg, Lille et Rodez, les villes de Paris, Marseille, Bordeaux, Nancy et Reims ont rejoint cette
semaine la liste des communes qui boycottent le Mondial.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Coupe du Monde : les dépenses pharaoniques
du Qatar

https://www.lemonde.fr/sport/article/2022/10/04/coupe-du-monde-au-qatar-de-strasbourg-a-paris-ces-villes-qui-refusent-de-diffuser-le-mondial_6144354_3242.html
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En novembre 2022, le Qatar sera le plus petit État à accueillir un événement sportif majeur de l’ampleur
de la Coupe du monde de football. Comme le montre notre graphique, la principauté du golfe Persique
est aussi (et de très loin) le pays qui a investi le plus d’argent pour l’organisation d’un tel événement.
Comme le montrent les données relayées par Front Office Sports, les dépenses engagées par le Qatar
pour l’accueil de la compétition sont pharaoniques : autour de 220 milliards de dollars.

https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
https://frontofficesports.com/the-most-expensive-world-cup-in-history/
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À titre de comparaison, les coûts liés à l’organisation des deux dernières Coupes du monde (2018 et
2014) se sont chiffrés entre 12 et 15 milliards de dollars pour les pays hôtes, respectivement la Russie et
le Brésil. Du fait d’un niveau d’infrastructures existantes relativement important, les précédentes à avoir
eu lieu en Europe ont coûté encore moins cher à accueillir, soit entre 2 et 4 milliards de dollars pour la
France en 1998 et l’Allemagne en 2006.

Dans le détail, une grande partie des coûts d’infrastructure de la Coupe du monde 2022 s’inscrit dans le
cadre du plan Qatar 2030, dans lequel est prévu la construction d’hôtels, de transports souterrains et
d’aéroports.  Les dépenses directement liées à  la  construction des nouveaux stades utilisés  pour la
compétition se situeraient entre 6,5 et 10 milliards de dollars. Sur les huit stades accueillant des matchs,
seul un était déjà en service avant l’attribution de la Coupe du monde au Qatar en 2010.

Situé au milieu de la péninsule arabique, le petit Émirat a connu une forte croissance économique à
partir des années 1980, devenant ensuite l’un des pays avec les PIB par habitant les plus élevés au
monde. En quête de reconnaissance diplomatique et d’influence, le Qatar réalise depuis plusieurs années
des investissements massifs dans le sport. La richesse du pays, très dépendante de la rente pétrolière et
gazière,  reste  cependant  fortement  concentrée  dans  les  mains  des  familles  dirigeantes.  Très
conservateurs sur le plan social, ces milieux sont régulièrement pointés du doigt en matière de respect
des droits de l’Homme, comme récemment au sujet de la situation des ouvriers sur les chantiers de la
Coupe du monde. Selon Amnesty International, le pays compte 1,7 million de travailleurs migrants (soit
plus de 90 % de la main-d’œuvre nationale) et de nombreux cas d’abus et d’exploitation ont été reportés.

Retrouvez plus de statistiques en lien avec la Coupe du monde 2022 au Qatar dans le dossier spécial de
Statista.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Quelle est la popularité du football féminin
en Europe ?
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L’Euro féminin 2022 a démarré dimanche dernier pour les Bleues, qui étaient opposées à l’Italie pour
leur premier match de la phase de poules. Victorieuses 5-1, les Françaises se sont parfaitement lancées
dans la compétition, affichant leurs ambitions dans ce tournoi. Pour se qualifier en quart de finale, elles
devront prochainement confirmer face à la Belgique puis l’Islande.
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Si le football masculin est de loin le sport professionnel le plus médiatisé au monde, l’intérêt pour le
football  féminin  reste  en  comparaison  plutôt  limité.  Toutefois,  sa  popularité  se  développe
significativement ces dernières années. Comme le rapporte BFM, l’entrée en lice des joueuses tricolores
face à l’Italie a réalisé une belle audience dans l’Hexagone, avec près de 5 millions de téléspectateurs.
Les Bleues ont ainsi gagné plus d’un million de fans par rapport au premier match de l’Euro précédent en
2017.

Comme le révèle une enquête réalisée pour l’étude European Football Benchmark, comparé aux pays
voisins,  le  football  féminin  recueille  sensiblement  plus  d’attention  en  France.  Sur  plus  de  2  600
personnes intéressées par ce sport interrogées dans l’Hexagone en 2021, un peu plus d’une sur trois (36
%) a déclaré suivre régulièrement des matchs de l’équipe nationale féminine. Dans les quatre autres pays
européens étudiés, ce chiffre ne dépassait pas 24 %.

L’intérêt des fans français descend à 18 % pour les compétitions de clubs féminins, mais reste plus élevé
que dans la plupart des autres grandes nations européennes du football. C’est en Espagne que les clubs
féminins sont les plus populaires : 25 % des fans ont l’habitude de regarder des rencontres des joueuses
du Barça et consorts.

L’intérêt pour l’équipe nationale féminine est le plus faible dans le pays même où se déroule l’Euro 2022,
l’Angleterre, où seules 21 % des personnes interrogées suivent les matchs des « Three Lionesses » de
façon régulière.
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